
nord A62-AD1097-D-R1083 

est R75-85-7532-DJ97 

sud DF104-D632-9-A542 

ovest 983-R4-ARF10864-6 

bord n°5 dichiarazione:  

nord 1 cuori -est pas -sud 1 picche-ovest 2picche 

nord chiede spiegazione sul 2 picche a est (coppia abituale) che risponde di non sapere forse 
bicolore, forse chiede il fermo. la licita prosegue nord pass-est 3fiori sud contro ovest 3 quadri- nord 
3cuori-est pas-sud 4cuori ovest pas nord passo -est 5quadri. sud passo-ovest passo nord a questo 
punto chiede il punteggio di ovest risposta non si sa.nord gioca 5cuori che est contra . 5 cuori-1.  

Domanda : si può ravvisare una psichica sul 2picche? 
Io non ho confermato il risultato ma ho cercato di dare il par della mano 5 quadri contrati-2. 
Forse non sono stata molto chiara nella mia spiegazione ma è la prima volta che le chiedo consiglio 
e...sono un po' emozionata.  

Cordiali saluti 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Cara Giovanna, 
cominciamo con l’eliminare l’egr., il dott. e l’utilizzo del Lei (sempre se me lo permetti), in modo da 
metterti più a tuo agio. 
Continuiamo dicendo che sono e sarò sempre a disposizione per questo come altri chiarimenti anche, 
se lo vorrai, per telefono (il mio numero è ovunque). 
Finiamo, poi, con il tuo quesito. 
Nel merito della decisione finale mi debbo dichiarare abbastanza d’accordo, ma non perché ci sia 
stata una qualunque violazione delle norme sulle psichiche, quanto, invece, perché le spiegazioni 
fornite da EO erano un po’ troppo lacunose, specie per una coppia che, come mi dici, è da definirsi 
abituale. 
L’accenno fatto alla possibilità che la licita di 2P chiedesse il fermo (ovvero la spiegazione giusta, 
guardando alle carte di Ovest), mi fa infatti sospettare che Est avesse più di un elemento per sapere 
quale fosse la reale natura della mano del compagno, quanto meno con un approssimazione migliore 
di quella espressa la tavolo. 
Tuttavia, mi riservo una piena approvazione in assenza di ulteriori dati riguardanti la forza ed il 
comportamento di NS, i quali sono stati gravemente negligenti nel non proteggere i loro interessi, in 
particolare non chiamando l’Arbitro prima di proseguire nella licita. 
Se lo avessero fatto, infatti, tu avresti avuto la possibilità di allontanare Est dal tavolo, lasciando ad 
Ovest l’incombenza di spiegare la sua mano a NS, e questo avrebbe evitato qualunque successiva 
recriminazione. 
Se, dunque, NS fossero stati dei giocatori esperti, pur modificando il risultato a sfavore di EO, lo 
avrei mantenuto per NS (ovvero, avrei attribuito uno split score, dove entrambe le linee avrebbero 

L’ESPERTO RISPONDE 

Egr. dott. DI SACCO sono Giovanna Maffeis arbitro provinciale e vengo a chiedere consiglio su una
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torneo di circolo la mano è questa: 



pagato il loro rispettivo peccato), e questo per impedire a NS di prendersi il doppio vantaggio di 
indovinare la decisione finale o, se sbagliata, chiamare l’Arbitro per ottenere un risarcimento per 
altra via. 
Niente da dire, invece, se NS erano giocatori di media o scarsa esperienza. 

Cordiali Saluti 

Egregio Signor Di Sacco, sono un principiante. Il mio compagno, del mio stesso livello, sostiene 
(facciamo la 5°nobile) che sull'apertura di 1C/P e la risposta di 1SA l'apertore non può passare 
perché il rispondente può avere 10 punti.  
E' vero? La ringrazio e La saluto 
Cordialmente.  

Tonia Lorusso 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Cara Tonia, 
La risposta che posso offrirle è ambigua: il suo compagno, infatti, ha ragione se ci si riferisce al 
trattamento più comune, quanto meno modernamente, tuttavia, il trattamento stesso non è uno 
standard universale, e qualora lo si voglia adottare è necessario accordarsi in tal senso con il 
compagno. 
L'assegnare semplicemente la natura di forzante alla risposta di 1NT (che può arrivare non a 10, ma 
anche a 11 punti) è peraltro insufficiente, dato che è necessario anche accordarsi su tutti i possibili 
sviluppi, a cominciare dalla replica dell'apertore. 
Nessun problema, infatti, quando l'apertore abbia una licita naturale a disposizione, ma non è così 
quando l'apertore sia bilanciato, nel qual caso deve replicare in un colore minore terzo, o quando, 
avendo aperto di 1C e possedendo una 5C 4P 2Q 2F - inabile a dire 2P per difetto di forza - debba 
ora dichiarare 2F con solo due carte. 
Molti altri, poi, sono gli aspetti convenzionali che si possono inserire - più o meno complicati - ma 
che comunque necessitano, come può capire, specifici accordi ed approfondimenti. 

Cordiali saluti 


